私たちの活動や意見を平和委員会のなかま たちに伝えます 私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています



## 土浦平和の会

ニュースNo. 215 2010年 1月

土浦平和の会 発行

事務局 土浦市神立町2664-2

TEL 831-9122

http://heiwatutiura.web.fc2.com/



二〇一〇年 元旦



### 2月11日は百里平和稲荷初午祭りに行きましょう

11時開場 12時開始の予定です

## 土浦地域連絡会第3回統一行動12月23日コープ土浦店前

#### 核兵器廃絶1200万署名を進める土浦地域連絡会

核廃絶署名連絡会の第3回統一行動は12月23日 コープ土浦店前の駐車場周辺において 11時から行なわれました。この日は12月としては珍しい小春日和で大掃除、洗濯なのか買い物 客の出足はいまいちでしたが、1時間半の行動で賛同署名148筆がよせられました。行動に参加 したのは6団体12人でした。

終了後1月の統一行動は24日11時から土浦駅ペデストリアンデッキということを確認して 解散しました。私たちの核署名が今年5月の国連軍縮会議における「核不拡散条約NPT再検討会 議」への応援団になることを確信して 1回り2回り広げていきましょう。

平和の会ニュース、平和かわら版(PDF版)配信しています 平和のなかまに伝えたいニュースやご意見を事務局にお寄せください FAXは 029-831-9122 早い、確実に届くご希望の方は e M a i 1 アドレスご連絡ください

私たちの活動や意見を平和委員会のなかま たちに伝えます 私たちの会費が日本平和委員会と茨城県平和委員会の活動を支えています

## 「憲法9条の実践カ―過去・現在・未来」

小森 陽一郎氏の講演から その2 近藤 輝男

自衛隊の設立は1950年の朝鮮戦争を契機であったが、新しい憲法は9条で陸海空の軍隊を認めて おらず、設立された自衛隊は自衛軍であって国内領域での活動に限られており、海外での武装派遣は出 来ない。つまり9条2項がある限り、海外での自衛隊活動は出来ないというのが歴代自民党政府、内閣 法制局の憲法解釈である。だからこそ今回の自民党新憲法案では9条2項を削除している。ところが当 時、小沢氏は自民党の憲法解釈を180度変え、憲法前文を根拠に2項があっても国連の決議があれば 自衛隊は武力をもって海外に出せるという究極の解釈をおこなった。

今でも彼のその考えは変わっていない。今回の民主、社民、国民新党の3党合意のなかで2度までも 国際貢献という言葉を使っている。しかし、90年代初期の憲法、自衛隊派遣の議論を通して世界中の 人々は、日本は9条を持っていることを知り感動した。特に、中東諸国で9条は一躍有名になった。

毎年、読売新聞が行っている憲法世論調査で、去年初めて「憲法9条を変えないほうがいい」が50% を超えた。05年4月の読売の調査では「憲法を変えたほうがいい」が65%あった。このとき加藤周一 さんが、ここで国民運動を呼びかけないでどうすると言って、8人に働きかけて9人で05年6月10 日、九条の会を創った。しかし、発足の記者会見には全てのマスコミが来たがほとんど黙殺された。小 田さんは新聞が取り上げなければ思いは伝わらない、それならば我々が声と身体をメディアに直接全国 に働きかけるしかないという方針が決まった。05年10月には全国津々浦々で九条の会ができ、05 年4000以上、07年には6000を大きく突破した。さすが07年7月の有明アリーナでの1万人 集会は、マスコミが小さいが写真入りで報じた。一方クエートの新聞は一面ぶち抜きカラー写真で全ペ ージ掲載した。それだけ中東は9条に熱い。そして去年、9条世界会議を成功させることができた。

90年代には金権政治の改革が叫ばれたにもかかわらず、中選挙区制は金がかかる、小選挙区制にし て政権交代を可能にするのが健全な政治改革であるというすり替えをやり、2大政党制に道を開いたの が小沢氏である。05年小泉首相がごまかしの郵政民営化選挙で自公が3分の2を獲得し、続いて去年 安倍内閣が参院選で3分の2を目指し憲法改正を狙ったが惨敗し辞任した。鳩山首相は、中曽根康弘氏 が九条の会に対抗して創った新憲法制定議員同盟の顧問であり、数少ない著書の中でも憲法9条2項の 廃棄を主張している。今、彼らが本性を明らかに出来ないのは国民の世論が縛っているからだ。国民の 世論が全てを決める時代である。そのためにも九条の会の役割は大きい。

九条の会事務局長 小森陽一氏は語りました

# 核兵器廃絶1200万署名を進める土浦地域連絡会 1月の統一行動は 1月24日(日)11時~12時半 土浦駅西口ペデストリアンデッキです

#### 活動ごよみ

- 12・8 母親連絡会赤紙配り(土浦駅)
- 12・12 平和の会理事会、忘年会(博多)
- 12・23 核廃絶統一行動 (コープ土浦店)
- 1・19 平和の会理事会 (コープ土浦 予定)
- 1・24 核廃絶統一行動(土浦駅西口)
- 2・11 百里平和稲荷初午祭り

平和の会ニュース、平和かわら版(PDF版)配信しています 平和のなかまに伝えたいニュースやご意見を事務局にお寄せください FAXは 029-831-9122 早い、確実に届くご希望の方はeMailアドレスご連絡ください